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本报讯（融媒记者 程明星 实习

生 吕昂泽） 日前，由开发区党工委、管

委会牵头组织、区内企业党支部主动报

名参加的“文明交通，两新在行动”党员

志愿服务活动场景，在区内企业附近的

交通路口、万达广场等地均可见。只见

约 200 名的企业两新党员、入党积极分

子身穿红马甲，手持小红旗，以实际行

动在区内营造了良好的文明交通出行

氛围。

“我们公司旁边的交通路口车流量

不大，既然报名参加了这么有意义的活

动，我们就挑了一个车流量大的十字路

口执勤。”说话的正是永康市新时代实

业有限公司（以下简称“新时代公司”）

党支部书记王群华。报名当日，在与该

公司内多名主动请缨的党员们讨论后，

王群华最终选择将劝导的地址定在了

距离公司 3.5 公里外的万达广场。该提

议也得到了大家的支持。

“您好，红灯期间等待通行，请不要

越线压人行横道，谢谢配合”“您好，驾驶

电动车请戴好头盔，注意保护自身安

全”⋯⋯当日7时许，王群华与多名党员

志愿者们就已经到达万达广场皇城南路

与长城西大道交叉口，开始劝导。他们

通过手势指引、语言劝导等方式，对行人

不按交通信号灯通行、非机动车逆行、市

民横穿马路不走人行横道等行为进行耐

心劝阻和引导；对骑摩托车不戴头盔的

居民进行宣传教育，倡导大家遵守公共

秩序，共同维护文明和谐的生活环境。

志愿者姚崴告诉记者，他们 6 时 30

分就从家里出发，7时抵达劝导现场。“企

业车流过后，8时30分前，又是部门单位

工作人员的上班车流。”他说。结束后，

一行人才风尘仆仆赶回公司上班。

与此同时，哈尔斯党委、三锋实业党

支部、飞剑工贸党支部、博大实业党支

部、超人科技党支部、千喜党支部、鉴丰

电子党支部、顺虎铝业党支部、先行驾校

党支部、泰龙党支部等 10 个两新组织，

纷纷在邻近各自企业的十字路口、斑马

线等位置，积极参与交通劝导活动。

“此次活动，不仅加强了交通安全

知识的宣传教育，引导市民树立文明出

行理念，更发挥了党员模范带头作用，

强化党员为人民服务的宗旨意识。”开

发区相关负责人说，开发区还将深化

“党建+志愿”服务模式，以志愿服务为

抓手，充分发挥两新党员示范带头作

用，为巩固全国文明城市贡献力量。

劝导电动车驾驶员戴头盔

加速“区企录”完善推广 畅谈数字化融入制造

北大“知行计划”在开发区生根开花

协助推广“区企录”
两星期信息完善突破80%

时针拨回到今年 7 月 11 日，由市委

组织部、团市委联系的北京大学“知行

计划”实践团来到我市。该实践团共10

人，他们都是来自北京大学的硕博高材

生，何红亮便是其中一人。在组织安排

下，实践团成员陆续被分配到市府办、

市发改局、市经信局等政府部门，何红

亮则被分配到了制造企业集聚的开发

区，开始了为期一个月的实践。恰巧当

时，开发区正掀起“区企录”的推广热

潮，这也让何红亮的专业有了用武之

地。

实践的第一天，在开发区党工委委

员陈琳婷介绍下，何红亮很快进入了状

态，系统性了解了“区企录”的基本情

况。而此时，开发区 2000 多家企业对

于“区企录”的使用，仅仅停留在企业基

本信息填写的初级阶段，全区企业的信

息完善进度只在15%左右。

“通过‘区企录’，开发区可全面厘

清企业状况，描绘企业精准画像，为下

沉服务、助推转型升级、分类指导提供

决策和依据。”科班出身的何红亮十分

看好的这个智慧监管平台。为了加速

企业信息的填写，何红亮在开发区经发

办工作人员的陪同下，多次走访企业，

收集企业遇到的麻烦，并及时记录“区

企录”存在的缺陷。

“开发区存在‘一企多户’‘一房多

厂’的现象，可能衍生出尽管企业地址

写得非常明确，但就是识别不出‘区企

录’中大网格、小网格的问题。”其间，何

红亮发现了这个难点。对此，他对症下

药，整理出了一套包括超级管理员（政

府）、大网格管理员、小网格管理员、土

地所有企业、承租企业的五级架构模

式。“我们先根据科室上报的小网格对

应关系做出小网格选项卡，再根据网格

块状图，匹配上对应企业，后台再根据

地址匹配上小网格。之后在实地推广

填写时再修改、完善企业信息。此外，

需要修改企业信息对应的小网格，则由

大网格管理员修改，做到一级扣一级。”

据悉，何红亮边网罗企业的难点问

题，边充当信息传递员角色，及时与软

件研发第三方沟通，明确了对应责任主

体（开发区、软件公司、网格员）的责任，

助力“区企录”的信息录入和完善工作

驶上了快车道。截至 7 月底，全区企业

的信息完善进度达到80%以上。

走访多家领军强企
分析数字化优势

开发区是我市五金企业的重要集

聚地，区内存在不少行业的领军企业：

浙江三锋实业股份有限公司、浙江哈尔

斯真空器皿股份有限公司、浙江飞剑工

贸有限公司（以下简称“飞剑公司”）、浙

江炊大王炊具有限公司、王力安防科技

股份有限公司等。作为我市五金制造

业的最佳“课本”，在此期间，在开发区

相关领导的牵线搭桥下，何红亮逐一拜

访了这些企业，结合“产业数字化呼唤

更多信息化人才”主题与企业负责人深

入交流品牌建设、产品设计、产业转型

升级等方面内容。

近年来，数字经济飞速发展，以物

联网、人工智能、云计算等新兴产业为

代表的先进智能科技与制造业相融合，

为制造业补齐短板、突破创新、打响品

牌提供了新的“起跳板”。

何红亮认为，制造业要想起跳强

劲、行稳致远，必须打通制造业数字化

转型升级的“最后一公里”，在自身品牌

发展过程中积极融入数字化力量,从而

更好地发展。

在飞剑公司数字工厂，自动化生产

线上摆放着数十台机械臂。整个车间

只有寥寥几个戴着安全帽、身穿工作服

的技术人员。该公司以构建数字工厂

为起点，从智能制造、智能营销、视觉管

理、智能物流等方面，不断夯实数字工

厂基础，以智能制造贯穿价值链全过

程，助推杯壶产业和关联产业联合发

展，逐步实现数字工厂制造柔性化，不

断为客户、外协合作伙伴赋能。如今，

无论是行业还是消费者，每每提及钛杯

或是以传承文化著称的传家壶，几乎都

能联想到“飞剑杯”。

“这便是‘品牌’的魅力，就像是晶

钻凤梨，能在众多凤梨品种中脱颖而

出。品牌是企业参与市场竞争的重要

资源，也是衡量企业实力的重要指标。”

何红亮说，制造业如果生产低附加值

产品，极易受制于人，哪怕是上市企业，

也常常因为贴牌而显得被动。然而，近

些年来，随着数字智能化技术应用风生

水起，有实力的企业不妨大胆探索，走

出自己的道路，尝试在数字化发展实践

中创建标准和品牌。

“这次实践，让我融入开发区这个

大家庭，接触到未来开发区的总体规划

和发展思路，能为开发区做些力所能及

的事情，是我的荣幸。我也十分感谢何

书记和相关领导们的关照。”何红亮说，

今后他还会持续关注开发区的动态，希

望促成一些产学研项目深度合作，从而

激发更多的活力和动力，为永康发展尽

绵薄之力。

融媒记者 程明星 实习生 吕昂泽

“服务地方、服务产业，
在开阔眼界的同时，更提升
了自身的能力素质。接下
来，我会继续发挥专业优
势，关注并参与区内应急系
统的升级工作。”8 月 4 日，
北京大学“知行计划”实践
团代表、北京大学信息工程
学院 2019 级计算机应用技
术专业在读博士何红亮从
经济开发区党工委书记、管
委会主任何志云手中接过
由开发区党工委颁发的“浙
江永康经济开发区科技顾
问”聘书时，难掩激动地说。

企业主动请缨 党员站岗劝导
开发区筑起交通安全“红色防线”
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